

Evangile du 24 octobre 2021. Cycle B
30e Dimanche du Temps Ordinaire



RACONTE-LA, TON EXPERIENCE



NOUS ENRICHI TOUS

AMBIANCE

Aujourd'hui 24 octobre, nous célébrons le Dimanche Mondiale des missions, en Espagne la devise c'est : "RACONTE CE QUE TU A VU ET ENTENDU". On nous invite à devenir témoins de ce que Dieu est et fait pour nous.

Les Apôtres, en racontant sa jolie expérience ont fait que l'Évangile puisse s'étendre, nos fondateurs, Premières Sœurs et tant des personnes que tout au long du temps on fait bouger les cœurs et faire de pas décisifs dans leur vie. Oses-tu ?

Nous sommes mission et nous avons un mandat, porter Jésus aux entrailles du monde.

CHANT. Bartimeo - Enrique da Fonseca y Pedro Pablo Celis

<https://www.youtube.com/watch?v=E4P42KBdZww>

EVANGILE -Marc 10, 46b – 52

En ce temps-là, tandis que Jésus sortait de Jéricho avec ses disciples et une foule nombreuse, le fils de Timée, Bartimée, un aveugle qui mendiait, était assis au bord du chemin. Quand il entendit que c'était Jésus de Nazareth, il se mit à crier : « Fils de David, Jésus, prends pitié de moi ! » Beaucoup de gens le rabrouaient pour le faire taire, mais il criait de plus belle : « Fils de David, prends pitié de moi ! » Jésus s'arrête et dit : « Appelez-le. On appelle donc l'aveugle, et on lui dit : « Confiance, lève-toi ; il t'appelle. » L'aveugle jeta son manteau, bondit et courut vers Jésus. Prenant la parole, Jésus lui dit : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » L'aveugle lui dit : « *Rabbouni*, que je retrouve la vue ! » Et Jésus lui dit : « Va, ta foi t'a sauvé. » Aussitôt l'homme retrouva la vue, et il suivait Jésus sur le chemin.

Approfondissement du texte :

Ce texte s'inscrit juste après ceux des dimanches précédents, c'est-à-dire dans la dernière montée de Jésus vers Jérusalem ; Jésus a annoncé pour la troisième fois à ses disciples sa passion, sa mort et sa résurrection ; puis il y a eu cette demande des fils de Zébédée « accorde-nous de partager ta gloire » ; Aujourd'hui, ils entament la dernière étape avant Jérusalem. Et voilà que Bartimée, le mendiant aveugle se met à crier : « Jésus, Fils de David, aie pitié de moi ! » Marc précise que beaucoup cherchent à le faire taire : effectivement, ce n'est pas le moment d'attirer l'attention.

Mais : « Il criait de plus belle Fils de David, aie pitié de moi ! » On ne peut pas savoir ce que recouvre exactement sa demande « aie pitié de moi ». Car on employait la même expression que ce soit pour mendier ou pour prier. Jésus l'entend et dit « Appelez-le » ; lui, c'est clair, a décidé de ne pas prendre de précautions. Cette fois, au lieu de rabrouer Bartimée, les proches de Jésus l'encouragent : « Confiance, lève-toi ; il t'appelle. » Est-ce cela qui décuple l'audace de Bartimée ? Cette fois, sa demande à Jésus est sans ambiguïté : « *Rabbouni*, que je retrouve la vue ! » Immédiatement, sans faire un geste, Jésus lui répond « Va, ta foi t'a sauvé. » Et aussitôt l'aveugle recouvra la vue. Cette guérison miraculeuse d'un aveugle à ce moment précis résonne donc sûrement comme une révélation de l'identité véritable de Jésus. C'est un aveugle, qui, le premier, sait ouvrir les yeux et appelle Jésus « Fils de David » (l'un des titres du Messie) ; et, (dans l'évangile de Saint Marc), cette guérison est suivie aussitôt de l'entrée triomphale à Jérusalem, où Jésus est acclamé comme le Messie : « Béni soit celui qui vient au Nom du Seigneur. Béni soit le règne qui vient, le règne de David notre père. » On est tentés de faire le rapprochement avec l'annonce de Jérémie que nous avons entendue en première lecture : « Le Seigneur sauve son peuple, le reste d'Israël... Il y a même parmi eux l'aveugle et le boiteux ». (Jr 31). D'autant plus que, à l'époque de Jésus, cette prophétie de Jérémie était considérée comme une annonce du Messie. Chose curieuse, Jésus ne cherche pas à garder secret ce

dernier miracle : dans le chapitre 8, Marc avait déjà raconté un miracle identique : c'était à Bethsaïde, en Galilée, mais alors Jésus n'avait autorisé ni l'aveugle guéri ni les disciples à lui faire la moindre publicité. Cette fois, au contraire, aux portes de Jérusalem, Jésus accepte d'être reconnu pour ce qu'il est, le Messie, le fils de David. C'est la première fois que ce titre apparaît dans l'évangile de Marc. Car, désormais, les choses sont claires : Jésus lui-même s'est reconnu comme le Messie en se disant « Fils de l'homme » mais il a aussitôt précisé que ce serait à la manière d'un serviteur et non d'un maître. Marc précise que l'aveugle s'est levé d'un bond pour venir près de Jésus. **Lui, l'humble, s'est, le premier, réjoui dans le Seigneur...**

Des pistes pour la prière :

1. “Confiance, lève - toi, Il t’appelle”, à quoi t’appelle Jésus ?
2. “Jeta son manteau, bondit et courut vers Jésus” que veux-tu que Jésus fasse pour toi ?
3. De quelle cécité a tu besoin d’être soigné ?
4. Aujourd’hui « Dimanche des Missions », Qu’est-ce que Jésus t’invite à partager ?

SEIGNEUR, QUE QUAND JE TE REGARDE JE TE VOIE

MUSIQUE AMBIENCE. I due fiumi - LUDOVICO EINAUDI

<https://www.youtube.com/watch?v=jqHYQyd3YaU>

COMPTE-LE... J’AI VU...

Nous avons l’expérience de compter.

La vie se fait expérience.

Avec Toi, je peux voir et entendre

le monde, ses gents, ses choses.

Permet que je voie en ce qui est petit,

aussi la vie qui effleure,

en cherchant le sens.

Que je vois ton visage, où la plaie,

transfigure et cache l’être qui lutte,

en cherchant le soleil et l’air,

recréant un entourage aimable.

Que je vois ton visage, dans l’affamé

qui sorte de la boue
qui cache les talents.

Que je vois ton visage chez le malade,
dans la souffrance et les pleurs,
dans la force qui jaillit,
en cherchant quelque chose pour s'accrocher.

Que je vois ton visage en celui qui marche,
qui cherche le chemin où encre son pas
et pose sa tente,
jusqu'au moment de réessayer.

Que je vois ton visage, chez la femme,
toujours disponible pour servir à tous.
Autonomisée, avec l'identité
marquée dans le regard,
enveloppée d'un geste délicat,
très humain.

Que je vois ton visage, dans le sourire,
expression, de ce qui est tendre, fraternel
et enflamme de vie et la soulève,
en cherchant ce qui est éternel, proche.

Seigneur, avec Toi j'écoute et le vois,
je sens que je peux tout changer.

Avec Toi je rêve et je me mets en chemin,
être témoin de cet annonce si beau.

Laisse jaillir en moi, tout ce qui est bon
et que tu déposes chaque jour dans mon cœur.
Seigneur, je veux être missionnaire d'espérance
et parler de Toi, parce que je t'ai vu et entendu.
Nous sommes mission avec Toi,
ici, là, maintenant.

CHANT. GRANDE ES TU AMOR.

Surge Valentía - Colegio Mayor P. José Kentenich

<https://www.youtube.com/watch?v=Igkm43Kyb2g>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne.

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION